

EXPANSION

Pemex pierde 562,251 mdp en el primer trimestre, más que en todo 2019

La petrolera estatal sufrió un golpe histórico debido en gran parte a un impacto por el tipo de cambio, pero sus ventas también sufrieron una baja de 20%.

REPORTE TRIMESTRAL



La petrolera estatal perdió el grado de inversión este año luego de que Moody's decidiera rebajar su calificación a la zona de grado especulativo, uniéndose a Fitch en esta opinión.

Édgar Síglar

@edgarsigler

El golpe de la crisis del coronavirus, con la depreciación del peso frente al dólar, tumbó los resultados de la petrolera estatal de Pemex que anotó una pérdida neta de 562,251 millones de pesos (mdp) durante el primer trimestre del año, *un saldo negativo superior incluso a la pérdida que registró durante todo 2019*, según cifras de la compañía enviadas a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

La mayor parte de esta pérdida histórica se debe al impacto en el tipo de cambio donde la compañía registra una pérdida cambiaria de 469,000 mdp. La empresa además vio disminuidas sus ventas en 20.3% debido en parte al impacto de la crisis sanitaria por el COVID-19 que tiró tanto sus ventas nacionales como las exportaciones de crudo.



-20.3% **-50.2%** **562,251 mdp**

INGRESOS

EBITDA

PÉRDIDA NETA

Fuente: Pemex

“El peso mexicano se apreció en 27.4% al pasar de 18.45 pesos por dólar en diciembre a 23.52 pesos en marzo de 2020, un efecto considerable aunque dicha variable no genera flujo de efectivo”, dijo Alberto Velázquez, director corporativo de finanzas de Pemex, durante una conferencia con inversionistas.

Las exportaciones se vieron afectadas por la caída en el precio de referencia de la mezcla mexicana de exportación (MME) que perdió 27.5% al promediar 41.02 dólares por barril.

Las ganancias antes de intereses, impuestos, amortizaciones y depreciación (conocido como EBITDA por sus siglas en inglés) registró una caída del 54% al pasar de 115,862 mdp a 53,009 mdp.

Los costos de ventas de la compañía registraron una reducción de 5.3% debido a una baja en la importación de productos, en su mayoría gasolinas, además de un ahorro de 838 mdp por la reducción en el robo de combustibles (pérdidas no operativas).

Pemex también redujo su participación a la Hacienda pública al reducir en 34.6% los impuestos y derechos pagados, con 60,492 mdp.

La empresa confirmó la disminución de presupuesto de 40,500 mdp en el área de Exploración y Producción, a lo que adiciona 5,000 mdp en otras líneas de negocios, sin detallar de dónde provendrán estos ahorros.